

*Des hommages sont rendus en  
Chine à l'apôtre cubain José  
Martí à l'occasion de son  
anniversaire*

---



Pékin, 26 janvier (RHC) Les Cubains vivant en Chine, les diplomates accrédités dans ce pays et les amis chinois de Cuba ont rendu hommage aujourd'hui à la vie et à l'œuvre de l'apôtre José Martí, à l'occasion du 171e anniversaire de sa naissance.

Au musée d'art Jintai de cette capitale et devant la sculpture du héros national de la nation antillaise, les personnes présentes ont rendu hommage avec des fleurs au plus universel des Cubains.

L'ambassadeur de l'île en Chine, Alberto Blanco, a expliqué que dès son plus jeune âge, Martí a développé des idéaux indépendantistes, a été emprisonné et expulsé de son pays.

"Son costume et sa cravate étaient noirs, en signe de deuil permanent de la patrie asservie. Il avait l'habitude de porter un anneau de fer, sur lequel était gravé le mot Cuba, fabriqué à partir de l'entrave qui lui avait causé tant de douleur et de souffrance", a-t-il rappelé.

Le chef de la diplomatie a également souligné les qualités, le verbe, l'éloquence, la capacité de persuader et d'unir tous les Cubains sur la base d'un programme politique de lutte pour l'indépendance, contre le colonialisme, l'esclavage et l'injustice.

Parmi d'autres aspects, Blanco a souligné l'approche de José Martí à l'égard de ce qu'il appelait "Notre Amérique", l'"Amérique métisse", celle de l'Indien, du Noir et du paysan.

D'autre part, l'ambassadeur a souligné la capacité visionnaire de l'apôtre à percevoir les intentions hégémoniques et colonisatrices des États-Unis en Amérique latine et dans les Caraïbes.

Luo Xiao, directeur adjoint du musée d'art Jintai de Pékin, a déclaré que la sculpture de José Martí était la première d'une figure internationale placée dans le parc Chaoyang, commandée en 2004 par l'artiste Yuan Xikun.

"Depuis lors, nous avons développé un lien indéfectible avec Cuba", a-t-il ajouté, soulignant que chaque année, c'est une tradition pour eux de commémorer cet anniversaire.

M. Luo a rappelé qu'en 2014, lorsque le président chinois Xi Jinping avait reçu l'Ordre de José Martí sur l'île caribéenne, le dirigeant avait déclaré que cette statue à Pékin incarnait de manière éclatante l'amitié entre les deux peuples.

Lors de l'événement, des enfants du géant asiatique ont récité des vers simples du héros national de la plus grande des Antilles, tandis que des enfants et des jeunes cubains ont interprété le poème Los Zapaticos de Rosa.

Qiu Xiaoqi, représentant spécial du gouvernement chinois pour l'Amérique latine et les Caraïbes, ainsi que Wang Weihua, président de la section ibéro-américaine de l'Association des étudiants de retour d'Occident, ont assisté à l'hommage, parmi d'autres fonctionnaires, intellectuels et artistes des deux nations.

José Martí, né le 28 janvier 1853 à La Havane, Cuba, est devenu poète, homme politique, essayiste, journaliste, fondateur du Parti révolutionnaire cubain et organisateur de la guerre d'indépendance, au cours de laquelle il est mort au combat le 19 mai 1895 à l'âge de 42 ans (Source:PL).

---

<https://www.radiohc.cu/fr/noticias/nacionales/345510-des-hommages-sont-rendus-en-chine-a-lapotre-cubain-jose-marti-a-loccasion-de-son-anniversaire>



**Radio Habana Cuba**